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　　大會主法法師上悟下道大法師，在場今天陪同我所有的貴賓、
所有的法師、所有的信眾大德，大家早安，大家好。阿彌陀佛！今
天非常感恩老和尚，以及感恩上悟下道法師的邀請，讓我再度有機
會跟大家一起來參加今天這樣的法會，以及參加今天的祭祖大典。
　　我們都知道老和尚教導我們，最重要的就是大家能夠尊師重道
，更重要的要孝順父母。我們每一年舉辦這樣子的一個法會，結合
祭祖大典，就是希望我們能夠慎終追遠，大家能夠孝順父母。父母
對我們的愛、對我們的恩情，我相信是我們永遠沒有辦法報答的。
大家對父母的感恩，應該透過各種在社會的服務、在個人的修行，
以及各種的情境當中，能夠報答父母於萬一。大家對於父母能夠敬
重、能夠孝順，更是社會最重要的基礎。所以我記得老和尚開示我
們的，就是要重視品格教育，其中的孝道以及尊師這兩樣是我們非
常重視。
　　所以今天我也很高興跟我的老同事，過去擔任桃園縣縣長時代
的，包括副縣長、教育局長，一起來參加，也有很多的同事一起參
加。也有我擔任新北市長時代的，包括林奕華現在的立法委員，她
是我當時擔任市長時候的教育局長。現在侯市長的教育局長，是我
原來桃園的教育局長張明文張局長，都來參加，因為他們都很清楚
在教育當中，孝道是非常重要的。
　　所以今天悟道大和尚，跟我們所有的信眾大德，共同來參與這
樣子的一個重要的盛事，我能夠跟大家一起來，而且老和尚跟悟道
法師指定我等一下要一同來祭祖，這是我多年來，再一次的來參加



這樣子的一個祭祖的盛典，心中充滿了歡喜。人生的過程當中很多
是緣分，也很多是命運的安排。但是有一件事情是可以自己掌握的
，就是多多的能夠尊師重道，多多的能夠孝順自己的父母。所以不
論我的工作環境條件，或者情況有什麼樣的改變，我永遠堅持這樣
的理念。今天有幸，跟這麼多的信眾大德一同來參加今天的盛事，
心中充滿歡喜，也感恩老和尚不斷的教導我們，給我們的開示。祝
福大家一切平安、健康、快樂，阿彌陀佛。謝謝大家！
　　
　　


